

REPONSE AUX INONDATIONS DE 2022

2. 152 ménages pauvres et vulnérables sinistrés ont été assistés à travers deux mini-projets financé par START et ERRF

Après l'exécution deux mini-projets d'urgence et d'assistance aux populations sinistrées suite aux inondations de 2022, financé par Start fund et Emergency Response Rapid Fund (ERRF) dans les communes de Grand-Popo et d'Athiémé (diocèse de Lokossa), de Zagnanado et Zogbodomey (diocèse d'Abomey), Caritas Bénin a tenu, le vendredi 10 Mars 2023, à la salle de conférence de la Mairie de Zogbodomey, une rencontre de redevabilité avec les différentes parties prenantes.

Par Vénérande N'KOUE (Direction Nationale)

Cet atelier de restitution très cher à Caritas Bénin et à l'Eglise catholique du Bénin qui a réuni certains bénéficiaires, les autorités communales et les services déconcentrés de l'Etat à la mairie de Zogbodomey a pour principal objectif de rendre compte des activités menées par la Caritas dans le cadre de la mise en œuvre de deux mini-projets d'urgence et d'assistance aux populations sinistrées suite aux inondations de 2022 au Bénin, financé par Start fund et Emergency Response Rapid Fund (ERRF) dans les communes de Grand-Popo et d'Athiémé (diocèse de Lokossa), de Zagnanado et Zogbodomey (diocèse d'Abomey).

Cette rencontre a été l'occasion pour le Père Philippe SANHOU-KOOUA, Directeur national de Caritas Bénin, de remercier le Catholique Relief Service Bénin (CRS) grâce à qui ces deux financements ont été obtenus. «Ces financements ont permis à la Caritas de soutenir 2. 152 ménages soit 10.760 personnes les plus vulnérables sinistrées des inondations de 2022 par

des transferts monétaires d'un montant de 70.600 FCFA par bénéficiaire sur leur numéro de téléphone pour l'achat des biens domestiques, d'article d'hygiène (sceau, savon, Jerricane), des kits de couchage (natte, couverture, moustiquaire imprégnée), des vivres et la relance de leurs activités génératrices de revenu» a-t-il précisé.

En effet, le financement obtenu pour le premier mini-projet Start Net Work qui a duré 45 jours (du 4 novembre au 31 décembre 2022) a ciblé les sinistrés des communes de Grand-Popo et d'Athiémé (diocèse de Lokossa), de Zagnanado et Zogbodomey (diocèse d'Abomey). Grâce à Start Net Work, Caritas Bénin a assisté 1152 ménages très pauvres sinistrés soit 5. 760 personnes dans 18 villages les plus touchés par ces inondations et leur a fait un transfert de 69.600F CFA + 1.000 FCFA de frais de retrait soit au total 70.600 FCFA par bénéficiaire. Grâce au second mini-projet financé par le Fond de Réponse Rapide aux Inondations (ERRF) exécuté en trois

mois du 12 décembre 2022 au 11 mars 2023, Caritas Bénin a apporté une assistance à 5000 personnes soit 1000 ménages pauvres fragilisés par les inondations de 2022 dans 19 autres villages touchés des communes d'Athiémé (diocèse de Lokossa), de Zagnanado et Zogbodomey (diocèse d'Abomey), n'ayant pas bénéficiés de l'appui du premier mini-projet financé par Start Net Work. Tout comme Start Fund, ces ménages bénéficiaires ont reçu par transfert 70.600F CFA. Le transfert monétaire est désormais une option de Caritas Bénin et ses partenaires, car il permet non seulement de responsabiliser les bénéficiaires mais aussi de faire en sorte qu'ils contribuent à l'économie locale, en effectuant les achats des biens domestiques, d'article d'hygiène (sceau, savon, Jerricane), des kits de couchage (natte, couverture, moustiquaire imprégnée), des vivres dans leurs localités. Pour le Maire de la Commune de Zogbodomey, David Zinsou Towèdjè: « l'Eglise catholique a joué pleinement son rôle d'assistance aux pauvres et aux indigents à travers Caritas Bénin. Je voudrais exprimer nos gratitude».

Au cours de la mise en œuvre des deux mini-projets, Caritas a également mené des sensibilisations communautaires sur leau, l'hygiène et l'assainissement. Le mécanisme de réception et de feedback des plaintes centrés sur la dignité et les droits des bénéficiaires mis en place conformément aux normes de gestion de Caritas internationalis, a permis à Caritas Bénin de recueillir les opinions, impressions et préoccupations des bénéficiaires et d'exécuter les deux mini-projets en toute transparence.



Les participants à la fin de l'atelier

JOURNEE AFRICAINE DE L' ALIMENTATION SCOLAIRE 2023

Caritas Bénin a pris part aux côtés du PAM et des Préfets de département au lancement des manifestations de la 8ème édition de la JAAS à N'dali et Houéyogbé.

Par Stella SOKPON et Entoine ABAKOSSI (Direction Nationale)



La Représentante Résidente Adjointe du PAM aux côtés du Préfet du département du Borgou et des responsables de Caritas Bénin

Caritas Bénin, partenaire opérationnel du Programme Alimentaire Mondial (PAM) dans la mise en œuvre du Programme National d'Alimentation Scolaire Intégré (PNASI) dans les départements du Borgou et du Mono a pris part aux manifestations organisées en différé dans le cadre de la 8ème édition de la Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire dans la commune de N'dali le 27 mars 2023 à l'EPP Bouyérou et dans la commune de Houéyogbé le 29 mars 2023 à l'EPP Houingah.

Le Directeur National de Caritas Bénin et le Vicaire général du diocèse de N'dali, puis la Représentante Résidente Adjointe du Programme Alimentaire Mondial au Bénin et ses collaborateurs ont procédé respectivement aux côtés des Préfets des départements du Borgou et du Mono ainsi que des Maires des communes de N'dali et de Houéyogbé, les 27 et 29 mars 2023 à l'EPP Bouyérou d'une part et d'autre part à l'EPP Houingah, au lancement officiel des manifestations en différé de la Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire. Le thème de cette 8ème édition est : « Stimuler les systèmes locaux d'approvisionnement alimentaire et les chaînes de valeur régionales: le rôle de la ZLECAF pour les programmes d'alimentation scolaire durable et l'amélioration de l'apprentissage ».



Les autorités autour du Préfet du département du Mono à la cérémonie de lancement des activités de la 8ème journée de la JAAS à l'EPP Houingah

Outre les différentes allocutions la communication sur le thème a évoqué la place de choix accordée à la pérennisation des cantines scolaires et à la promotion de l'économie locale et par ricochet de l'économie nationale. A travers ce programme, le PAM vise à accroître considérablement les achats locaux, et en particulier l'achat direct auprès des petits producteurs pour approvisionner les écoles et ainsi contribuer à booster l'économie locale.

De N'dali à Houéyogbé, les autorités politico-administratives présentes ont eu droit à une visite guidée des magasins, des cuisines modernes construites par Caritas Bénin et des jardins scolaires. Avant de servir le repas chaud aux apprenants à l'heure du déjeuner, la délégation a également visité les stands d'exposition des produits issus du jardin-école et des produits fabriqués par les cuisinières dans la mise en œuvre de leurs activités génératrices de revenu mais aussi les apports communautaires des parents pour soutenir le bon fonctionnement des cantines scolaires. Il s'agit notamment du savon liquide, des emballages biodégradables, des amuses bouches communément appelé petits cailloux, du gari amélioré.



Distribution du repas à un écolier par la Représentante Résidente Adjointe du PAM à l'EPP Bouyérou



Visite des stands d'exposition des produits par la délégation à l'EPP Bouyérou



Les participants de la JAAS 2023 à l'EPP Houingah commune de Houéyogbé (Mono)

Caritas Bénin et la fondation Roi Baudouin dotent de 17 cuisines aux écoles à cantines scolaires dans 4 départements du Bénin

Par les équipes PNASI du Borgou, Donga, Mono et Couffo(Direction Nationale)

Soucieuse de la santé nutritionnelle des écoliers gage de leur assiduité, et en vue de soutenir le programme national d'alimentation scolaire intégré (PNASI), Caritas Bénin a doté 17 écoles à cantines en cuisines construites en matériaux définitifs au profit des apprenants des écoles primaires publiques des zones déshéritées bénéficiaires des cantines scolaires gouvernementales dans les départements du Borgou, de la Donga, du Couffo et du Mono. Ces infrastructures ont pu être réalisées grâce à l'appui financier de la fondation Roi Baudouin



Aspect de la cuisine de l'EPP Yambouan avant l'intervention de Caritas Bénin, mars 2022



Aspect de la cuisine de l'EPP Tchaladè avant l'intervention de Caritas Bénin, mars 2022

Huit cuisines ont été construites et mises en service au cours de l'année scolaire 2021-2022. Au cours de l'année scolaire actuelle c'est-à-dire 2022-2023, 9 nouvelles cuisines ont été réalisées. La cérémonie officielle d'inauguration et de mise en service de ces 9 dernières cuisines a eu lieu dans le département du Borgou le 27 février 2023 à l'EPP Bouyérou dans la commune de N'DALI) et le 9 mars 2023 à l'EPP Condji-Agnamè /B dans la commune d'Athiéme en présence du père Philippe SANHOUKOUA, Directeur National de Caritas Bénin, le père Vianey ZANOVI, Directeur de la Caritas Diocésaine de N'dali, de la Directrice des Programmes de Caritas Bénin, des enseignants, d'écoliers en liesse et surtout de la communauté.

D'une dimension de 6m de long sur 6m de large, soit une superficie de 30m² avec porte et fenêtres, foyers améliorés intégrés et dotée d'une étagère pour un coût global de 34.000.000 de francs CFA

ces cuisines permettent à 4.876 écoliers dont 2341 filles et 2.535 garçons de ces 17 écoles de bénéficier chaque jour de classe, d'un repas chaud équilibré cuisiné dans les meilleures conditions.

Par ce geste, Caritas Bénin et la fondation Roi Baudouin contribuent ainsi à l'amélioration de la santé, de la nutrition et à la qualité de la formation des écoliers dont les cuisines ont été reconstruites et mises aux normes, ce qui va résoudre les problèmes liés à l'échec scolaire dont le plus important est souvent la faim.

Dans ces différentes localités, des actions communautaires liées à l'hygiène et à l'assainissement ont été également réalisées puis un comité a été mis en place par les communautés pour participer aux travaux de construction et veiller à la pérennisation et à l'entretien des infrastructures dans chacune des communautés bénéficiaires.

Suite 5

Suite 4

ASPECT DE QUELQUES CUISINES APRES L'INTERVENTION DE CARITAS BENIN GRACE A L'APPUI FINANCIER DE LA FONDATION ROI BAUDOIN



De l'extérieur à l'intérieur, cuisine construite à l'EPP Sèdjè-Gléta (commune de Lokossa)



Mise en service de la nouvelle cuisine à l'EPP Condji-Agnanmè (commune d'Athiémè), mars 2023



Mise en service de la cuisine construite à l'EPP Wansirou-Gah (commune de Parakou), Février 2023



Vue de face de la cuisine construite à l'EPP Wansirou-Gah (commune de Parakou), Février 2023

Le groupe d'intercession « Jésus-Marie » rend à nouveau possible les actions de Caritas Bénin

Par Bénédicte SEGLA (Direction Nationale)



Les articles offerts par le groupe Jésus Marie

Composée de femmes catholiques venues des paroisses de Djéffa, Djrègbé, Sèkandji, Agblagandan et Ekpè, le groupe d'intercession "Jésus-Marie" a fait l'option de soutenir Caritas Bénin. Ayant déjà effectué plusieurs gestes de solidarité pour soutenir les personnes vulnérables, le 13 janvier 2023, le groupe Jésus Marie a à nouveau fait œuvre utile par sa contribution aux œuvres sociales de la Caritas à travers le don de vivres et de vêtements au profit des orphelins et veuves accueillis par le service sociale de la Direction Nationale de Caritas Bénin. En effet, pour les membres de ce groupe présents à cette cérémonie de remise de don

composés de vivres (100 Kilo de maïs, 11 Kilo de riz, 5 kilo de pate alimentaire) et de non vivres (3,5 kilo de savon, 2 colis vêtements...), le soutien aux œuvres caritatives constitue le leitmotiv du groupe d'intercession "Jésus-Marie" et que pour elles, « donner rend heureux ».

Pour madame HOUNYE Emilienne, la présidente du groupe: « la charité est une conviction partagée des membres du groupe. Nous avons choisi la Caritas qui est un intermédiaire sûr entre nous et les personnes qui souffrent. Et nous sommes fières et heureuses de partager ce que nous mettons toutes en ensemble pour soutenir à travers la Caritas, les plus faibles et marginalisés du Bénin ». Le groupe d'intercession "Jésus-Marie" a réaffirmé son engagement à faire des dons réguliers pour soutenir les actions de Caritas Bénin en faveur des plus pauvres. La solidarité agissante de ce groupe est appréciée par le Père Philippe SANHOUÉKOUA, Directeur National qui a félicité les membres du groupe et a lancé un appel à la générosité des autres groupes et personnes de bonne volonté envers les personnes en difficulté parce que fragilisées à cause du chômage, la maladie, la cherté de la vie, etc. et qui tapent aux portes des services sociaux des différentes Caritas du Bénin.



Le Père Philippe SANHOUÉKOUA et quelques agents de la Direction nationale autour des responsables du groupe Jésus Marie

CAMPAGNE DE CARÊME 2023



«Partage ton pain avec celui qui a faim...»

Cf. Is 58, 7

Tel : +229 60 94 27 27 Site web : www.caritasbenin.org

E-Mail : secretariat@caritasbenin.org / facebook.com/caritas.benin

Les dons matériels et financiers sont reçus à tout moment sur toutes les paroisses Catholiques du Bénin, les Directions Diocésaines de Caritas ou à la Direction Nationale sise au PK16, Djeffa route de Porto-Novo, du lundi au vendredi de 8h30 à 17h.